



Foto: Thomas Gretener

Historischer Moment 1989: die letzte Milchannahme in der Käserei Niederwil.

Ein Ort der Niederwiler Selbstbehauptung

Als die Niederwiler Bauern ihre Milch nicht mehr verkaufen konnten, griffen sie zur Selbsthilfe. Sie gründeten ihre eigene «Milchverwertungsgenossenschaft» und erbauten die Niederwiler Käserei. Von 1933 bis 1999 stellten sie mit der Milch ihrer Kühe den eigenen Käse her. Nach der Schliessung der Käserei wird das Gebäude von anderen Gewerbetreibenden benützt.



Foto: Fredy Wicki

Moderne Käsereiapparaturen nach dem Umbau 1991.

- 1913 Gründung der «Milchverwertungsgenossenschaft»
- 1933 Neubau der Käserei Niederwil
- 1943 Der Niederwiler Käser Paul Schoch kommt bei einem Militär Unfall ums Leben
- 1989 Letzter Transport der Milch in Kannen
- 1991 Umbau der Käserei und Spezialisierung auf Light-Käse
- 1999 Letzte Produktion des Niederwiler Käses, Schliessung der Käserei
- 2008 Die SwissBioColostrum AG mietet die ehemalige Käserei



Die Sponsoren:


Cham
Tourismus